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学校教育目標 「考動」 ～ 自分で考え 正しく動く 生徒の育成 ～ 文 責：校 長 木場 隆司

１学期終了 ～ 「○○ができた！」と思える夏休みに ～

本日、体育館で1学期の終業式を行い、校長式辞に続いて、各学年代表生徒が1学期を振り返って思いを発表
しました。また、各学級担任から通知表を渡しました。通知表では、お子様の1学期の学校生活や各教科の学習
について、ご確認のうえ、温かい賞賛と激励をしていただきますようお願いいたします。
生徒には夏休みは何でもいいので1つのことをやり遂げてほしいと伝えました。

学習、部活動のみでなく、音楽を聴いたり、本を読んだり、ボランティア活動に
参加したりするなど、中学生の時にしかできない経験をとおして成長するために、
「この夏は○○ができた！」と感じる夏にしてほしいと思います。自由な時間が増え、
生活リズムが乱れがちですので、ご家庭で、ご支援とご指導をお願いいたします。

「１学期を振り返って」 ＜１年代表 田中 弥生 さん＞

私が１学期に頑張ったことは２つあります。
１つ目はテストです。中学生になって初めてのテストということもあり、最初は計画の立て方も分からず不安

でした。しかし、授業でテスト計画の立て方を学んだり、アドバイスをもらったりしながら計画通りに進めるこ
とができました。また、テスト勉強ではワークを２回以上解き直すという目標を立て、達成できるよう毎日勉強
しました。その結果、目標点数を上回る科目が多くありました。
２つ目は部活動です。私はソフトボール部に所属しています。毎日の練習を全力で取り組み、中総体でいい結

果が残せるよう頑張りました。試合でのミスをなくすために一球一球を大切に集中して練習に取り組むことがで
きました。また、基礎体力をつけるために走ったりもしました。
２学期の始めには実力テストがあります。１学期に学んだテスト勉強のやり方を生かし、目標をもって家庭学

習に取り組んでいきたいです。そして、部活動では新体制になり、チームでの役割も大きくなってくると思うの
で、これまで以上に一生懸命、練習に取り組みたいです。その他にも日常生活の中での挨拶が１学期はあまりで
きていなかったので、２学期は自分から大きな声でワンストップ挨拶をすることを心がけて生活していきたいで
す。２学期いいスタートを切ることができるよう頑張りたいです。

「１学期を振り返って」 ＜２年代表 椿山 栞菜 さん＞

私は、１学期の中で心に残ったことが３つあります。
１つ目は、体育大会での活動を通して気づいた「対話」をすることの大切さです。体育大会の学級練習では、

最初は全員がバラバラな方向を向いていて練習が思うように進みませんでした。このようなことを改善するため
に「なにが大切なのか」「どうすれば良くなるのか」ということをクラス全員で意見を出し合い、納得するまで
話し合いました。その後の練習では全員が同じ方向を向いて練習することができました。この経験を通して「対
話」をすることの大切さを実感しました。新しいクラスになってまだ十分にはまとまっていなかったみんなの気
持ちが、体育大会を通じて一つになれてよかったと思います。これからも色々な場面でクラスの絆を深めていき
たいと思います。
２つ目は計画的に学習することの重要性です。私は以前からテスト前に立てた計画が終わらないということが

ほとんどでした。２年生になってからは少しずつですが、受験というものも意識するようになり、テスト直前に
詰め込み過ぎるのではなく、計画的に勉強をして行くことの大切さをを学びました。これからのテストでも少し
ずつ余裕を持って計画的に進めていきたいと思います。
３つ目は部活動の面です。今まではプレーも上手で、部全体をきちんとまとめ、いつも的確に指導してきてく

れた３年生に頼ってばかりでした。しかし、中総体を最後に先輩方が引退され、寂しさと同時に、私たち２年生
が３年生にしてもらったことを今後は1年生に繋いでいかなければならないという気持ちが強くなりました。今
後はチームワークを大切にし、お互いに助け合いながら、部活動をさらに充実させていきたいと思います。
１学期を振り返ると、多くの成長と学びがありました。２学期は課題を改善しつつ、良いところを伸ばせるよ

うに学級全体の力を合わせていきたいです。皆で支え合いながら、さらなる素晴らしい時間を作り上げていける
ことを楽しみにしています。



「１学期を振り返って」 ＜３年代表 百田 寛大 さん＞

３年生として迎えた１学期が今日で終わり明日から夏休みに入ります。１学期を振り返り、私が考えたことを３つ
お話しします。
１つ目は行事についてです。今年度は３年生にとって一日一日に「中学校生活最後の」という言葉がつきます。１

学期は中学校生活最後の体育大会がありました。この行事で３年生は桜中のリーダーとして、１、２年生を引っ張っ
ていく行動が求められました。しかし、練習の中ではたくさんのトラブルが起きました。中でも印象に残っているの
は３年生と２年生が互いに不満をもち衝突したことです。このときはブロック全体が一丸となれるのか不安になりま
した。それでも去年を超えられるような体育大会をつくりあげたいという気持ちを曲げずに暑い校庭で昼休みや放課
後の練習に励みました。その結果、集団として少しずつまとまりが出てきてブロックとしての一体感のある素晴らし
い体育大会になったと思います。３年間の体育大会をとおして、私が感じたことは、積み重ねてきた練習は本番当日
のためだけではなく日々の生活や人間関係を学ぶためでもあるということです。１学期に培ったことを２学期の合唱
コンクール等の行事でも活かしていきたいです。
２つ目は学習についてです。私は１学期の期末テストに向けて、受験生の意識をもち、家庭学習にこれまで以上に

力を入れました。しかし、今回は積み重ねてきた力を十分に発揮することができませんでした。特に数学には苦手意
識があり、今回の結果から私には正確さがかけているということがわかりました。間違いを自分で訂正して似たよう
なミスを繰り返さないようにするために、今後も努力していきたいと思っています。また、７月に入り、ほとんどの
３年生が部活動を引退して学習中心の生活に変わらなければならない時期です。３年生はここから高校受験へと気持
ちを切り替える必要があります。自分の将来に関わる、大切な進路実現のためにも計画を立てて悔いの残らないよう
に勉強に向き合っていきたいです。夏休みの期間は長いので、勉強をした人としていない人では大きな差が生まれる
と思います。夏休み明けはすぐに実力テストがあるので気を抜かずに頑張ろうと思います。
３つ目は学級についてです。私は１学期の総務班員を務めました。特に大変だった仕事は、毎日学級の皆が取り組

む目標を設定することです。私の学級には守れていない課題を改善しようとする人が多く、そのおかげで学級として
も少しずつ成長できたと感じています。しかし、まだまだ課題はあります。例えば、授業終始の挨拶、期限内に提出
物を提出すること、ロッカーの整理整頓、家庭学習計画表の入力などです。２学期は心がける人が増えることで学級
全体がより成長すると思います。４月の始業式の日、担任の久保先生が「受験は団体戦だ。」とおっしゃいました。そ
のため、２学期は落ち着いて学習に取り組める雰囲気を学級全体で少しずつ作っていきたいと思っています。明日か
らの夏休みはそのための準備期間として充実したものにしたいです。

今後の行事・日程等について

・７月２1日（日）～ ・・・長崎県中総体

・７月２３日（火）～ ・・・二者面談（１，２年）、三者面談（３年） ※詳細については担任から連絡済

・８月1９日（金） ・・・登校日＜県民祈りの日＞ （9:00～9:20登校、給食なし、１２：００ごろ下校、16:30まで部活動可）

・８月27日（火） ・・・２学期始業式 （通常登校、給食なし、１２：００ごろ下校、部活動不可）

・８月28日（水） ・・・実力テスト１日目（通常登校、給食あり、１4：20ごろ下校、17:00まで部活動可）

・８月2９日（木） ・・・実力テスト２日目（通常登校、給食あり、１3：45ごろ下校、17:00まで部活動可）

・８月30日（金） ・・・通常授業開始 （通常登校、給食あり、１4：10ごろ下校、17:00まで部活動可）

長崎県中総体の会場 2学期実力テスト時間割

・陸上競技 ・・・トランスコスモススタジアム長崎 １年 ２年 ３年
・相 撲 ・・・諫早市長田いこいの広場相撲場
・柔 道 ・・・諫早市小野体育館 1日目 2日目 1日目 2日目 1日目 2日目
・空 手 道 ・・・長崎県立武道場
・バレーボール女子 ・・・佐世保市体育文化センター １校時 英 国 理 英 数 理
・卓 球 ・・・佐世保市東部スポーツ広場体育館
・ソフトテニス ・・・佐世保市総合グラウンド庭球場 ２校時 社 理 国 社 国 社
・水泳競技 ・・・長崎市民総合プール
・剣 道 ・・・長崎市民体育館 ３校時 数 数 英

※本校出場種目・7/21分のみ・順不同 ※2日目の3校時以降は通常の授業


